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令和 3 年度厚生労働省委託 

地域雇用活性化推進事業 

 

WordPress セミナー 

 

『開催報告書』 

 



1、はじめに 

・事業の目的 

情報通信産業は、離島の不利性を克服する新たな産業として期待されており、同産業の底上

げがなされつつある。本市の情報通信産業が継続的な成長を達成するために、IT の実践的

知識・技術を習得した人材を育成することにより雇用の拡大を図る。 

 

・実施概要 

期間：令和３年 10 月 20 日、21 日、22 日、25 日、27 日、28 日 

場所：奄美市 WorkStyle Lab〔奄美市名瀬浦上町 48－1 ２階〕 

 

・告知方法 

ハローワーク名瀬にてチラシ配布、地元新聞社２社掲載・チラシ折込み、奄美本島 5 市町村

施設・店舗にポスター掲示、あまみエフエム・ラジオ CM、しーまブログ・バナー、奄美大

島雇用創造協議会ホームページ・ブログ・フェイスブック 

 

・受講完了者数：15 名〔奄美市内…9 名、瀬戸内町…１名、龍郷町…3 名、宇検村…1 名、

大和村…1 名〕※16 名が受講予定だったが、１名辞退。 

 

2、講師プロフィール 

・講師 

迫田 真吾 氏（講師） アビコムデザイン合同会社 奄美市名瀬  

システムエンジニアとして、プログラミングの技術を学ぶ。社内転

職し、ネットショップのコンサルタントとして合計 200 社以上を担

当した。2011 年 7 月に起業し、Web 制作事務所を創業。 2015 年 1

月にアビコムデザイン合同会社を設立。  

 

迫田 沙弥香 氏（補助講師）アビコムデザイン合同会社 

東京の IT 企業にて多種多様なデザインに携わる （ＷＥＢ、ＤＴＰ、アパレ

ル、キャラクターなど ）。２０１０年１２月に奄美大島へ移住。アビコムデザ

イン合同会社にてデザイナーとして活動中。 

 

 

牧統 大 氏（補助講師）合同会社フラスコ 

奄美空港にて 7 年勤務。空港にて多くの観光客やお客様と接し、島の魅力をも

っと発信していきたいと思い起業。2012 年に特産品販売のネットショップ「が

じゅ Marine」を立ち上げる。2016 年 7 月に合同会社フラスコを設立。  

 

 



3、実施状況 

10 月 20 日（水）WordPress の導入 
10 月 21 日（木）投稿・固定ページの作成 
10 月 22 日（金）問い合わせ、SEO の設定 
10 月 25 日（月）ホームページの作成 
10 月 27 日（水）ホームページの作成 
10 月 28 日（木）ホームページの作成 

10 月 20 日（水）最初に受講生の自己紹介を行い、このセミ

ナーを受講する目的等を共有する。セミナーのスケジュール

や概要説明と、WordPress 導入について説明する。個人差は

あるが、パソコン操作に慣れた受講生が多い印象を受ける。 

 

10 月 21 日（木）レンタルサーバーに契約し、WordPress を

インストールする。管理画面の内容、使い方の確認を行う。

サイトのデザインを決めていく。Web サイトの制作の専門

知識がなくても、手軽にデザインが作れる「テーマ」という

機能を使用していく。 

 

10 月 22 日（金）サイトのコンテンツ（中身）を作っていく。

「投稿」と「固定ページ」で、基本のサイト制作を行う。投

稿は、ブログやお知らせ記事など訪問者が目にする機会が多

いので、画像を入れたり、文字の装飾など工夫を凝らしてい

きたいところ。  

 

10 月 25 日（月）サイトの必須要素を整理する。頻繫に更新

しないページは、固定ページで作成する。概要、アクセス情

報、地図を載せる。WordPress のプラグインで機能追加し、

セキュリティ強化、バックアップなどを学ぶ。  

 

10 月 27 日（水） Web サイトを作成する。学んだことを基

に、自分のサイトを作成していく。素材がある受講生は、自

分で用意した画像でサイトを作成する。特定の画像などがな

い受講生は、講座で作ったデモサイトの完成度を上げる。 

 

10 月 28 日（木）最初に、受講生が制作した Web サイトの

プレゼンがある。それぞれ家族が経営している自転車・農機

具修理店や、農園、この先創業予定のカフェのホームページ

を作成。どのページも制作者の思いがこめられ、工夫が見ら

れた。 

後半は、セミナー後の学習方法や Web サイトの公開から運

用（SEO など）についての学習を行う。また、サイトに使用

する写真は人の顔があるもの、人の存在を感じられるものを

使うなど、効果的に写真を使うアドバイスもあった。 

 



参加者の感想（アンケート集計） 

 

1.パソコン歴 

5 年以上…11 1 年～5 年未満…1 6 カ月～1 年未満…0 6 カ月未満…0 

 

2.就職活動の情報で一番利用しているものをお聞かせください。 

WEB…5 ハローワーク…5 新聞…2 テレビ…1 ラジオ…0 その他…2 

（知人、SNS） 

 

3.本セミナーの満足度についてお聞かせください。 

とても満足…7 ・私用により、途中から参加させて頂きましたが補助講師の方のサポート  

もあり、Web サイト制作の大枠をつかむことができました。 

満足…4  ・表現技術とプログラミング技術が混載しているので、次回は個別に行っ

た方が良いような気がしました。 

普通…1 やや不満…0 不満…0 

 

4.本セミナーの難易度についてお聞かせください。 

とても満足…4  

満足… 8 ・細かい点はわからないことが多く、講師の方々に確認させて頂きました。 

・ただ、目を離すと何を言っているのか分からなくなることが数回ありま 

した。 

・固定ページと投稿ページの使い分けについて、もう少し説明が欲しい。 

・必死でした。メモをとっている間に見逃したワードを隣の人に教えても 

らった。 

普通…0 やや不満…0 不満…0 

 

5.講師についてお聞かせください。 

とても満足…10 ・親切にいろいろと教えて頂きました。 

満足…1 普通…1 やや不満…0  不満…0 

 

6.研修で学んだ事は、求職・創業（在職者はスキルアップ）に役立ちそうですか？ 

とても役立つ…10 ・今まで、一から Web サイトを作ったことはなかったのですが、今回の 

セミナーを受講して、簡単な Web サイトなら制作できそうです。 

役立つ…2 どちらともいえない…0 役立たない…0 全く役立たない…0 その他…0 

 

7.今後、セミナーで学んだことをどのように仕事に活かしていきたいですか？ 

・実際に HP を立ち上げて、公開し、集客に役立てたいです。 

・自分の農園のホームページを制作し、集客に活かしたいです。 

・HP を自分で立ち上げ、更に充実させていきたい。 

・自分の HP をつくって生かしたい。 

・ホームページを作成する 

・先ずは、今回教えて頂いたことを、自分 1 人でも出来るようにします。そして、今後は自

分のサイトが作れるようにしていきます。 

・今後の販売ルート拡大に活かしたい 



・HP を公開して、「エコツアー」集客につなげたい 

・先ず、HP を作成したいと思います。 

・実際に今回で学んだワードプレスの機能を利用して、新たに、ホームページを作成して公

開したいと思う。 

・凡本サイトが構築できたので、これから適用を考えたい。 

 

8.今後、もし参加するならどのようなセミナーや研修を希望しますか？ 

・ドローンセミナーに参加してみたいです。 

・簿記や確定申告に関するセミナー 

・ドローン空撮の研修（前回、受講審査に落ちたため）、SNS で集客する研修 

・起業についてのセミナーや（昼やるもの）、エクセルのセミナー 

・カート機能付きのホームページ作成 

・サイト作成に必要な画像の加工の仕方 

・各種 SNS の活用の仕方 

・パソコンスキルアップセミナー 

・Google の集客・解析 

・SNS の有効な活用方法について。YouTube 動画について。 

・今回研修に参加した方のホームページを利用して、次回はもっとステップアップした研修

をしてほしい！（※どのように、個人で作成したか？成果があったか報告してほしい） 

・Ｗｅｂサイトによる表現技術、効果的な画像、動画 etc  適用方法など 

 

 

9.その他、ご意見・ご感想があればご自由に記入してください。 

・この度は、セミナーを開いて下さりありがとうございました。資料もいろいろと頂けたの

で、復習しながら制作を進めたいと思います。 

・赤ちゃんを預かって頂いて助かりました！ 

・ありがとうございました。 

・今回のクラスメイトと交流できるような仕組みがあると良いなと思いました。 

・講師と補助講師の方々の熱心な教育により、自己学習時の疑問等を多数解決できた。 

・参加させていただきまして、大変有難うございました。必ず起業し、奄美の発展に寄与し

たいと思います。 

 

〔感想〕 

全国的な新型コロナ感染症の拡大の影響を受け、開催が 8 月から 10 月に変更になった。そ

のため、6 日間の全日程に参加できなくなった参加者が数名いた。講師は受講生全員に講義

を行うので、休みがある受講生には、補助講師が個別で対応した。 

コワーキングスペースの机自体の面積が大きく、作業しやすいが、4 列になると人が通れる

幅が狭くなり、補助講師が隅々まで回って対応することへの妨げになるように見えた。また、

3 列にすると縦に長くなり後ろの人が前のモニターが見えづらくなる問題もある。講師の要

望にも対応しながら、今後検討したい。 

受講生のアンケートは、概ね満足度が高かった。疑問点や要望もあったので、今後のセミナ

ー運営の参考にしたい。 


